

CANDIDATO INDEPENDIENTE

Busca Fernando Sánchez la Jefatura de Gobierno 2024

JOSÉ LUIS PÉREZ

Asegura que, ante una Ciudad de México polarizada, su proyecto representa un equilibrio que escuche realmente las demandas ciudadanas

El aspirante a candidato independiente asegura que, ante una Ciudad de México polarizada, su proyecto representa un equilibrio que escuche realmente las demandas ciudadanas

Cansado de la "partidocracia" que se ha apoderado de la Ciudad de México durante los últimos tiempos, Fernando Sánchez Campos inició una lucha para poder redirigir el rumbo de la capital y formar parte del riel de una balanza, que le dé a la ciudad el equilibrio que requiere a través de una candidatura independiente.

El aspirante a candidato a la Jefatura de Gobierno asegura no encontrar coincidencias con ninguno de los dos principales frentes políticos de la capital, y presume que, a diferencia de los exfuncionarios que podrían aparecer en la boleta electoral de 2024, él sí tiene principios y los sobreponen por encima de cualquier postura política.

"Estoy convencido de que hemos llegado al punto en que debemos empoderar al ciudadano, ¿por qué debemos de empoderarlo?, porque somos los que tenemos el poder, de poner y de quitarlos", explica Fernando CDMX 24, nombre que escogió para iniciar su vida política.

El nacido en la Ciudad de México y habitante de la alcaldía Cuajimalpa explica que su incursión en la política surgió de una charla entre amigos, "a mí nunca me ha gustado quedarme con las cosas en las

bolsas, siempre he dicho; si quieras solucionar algo, lo puedes solucionar tú. Yo tengo esa filosofía, de que si alguien más lo puede hacer, ¿por qué yo no?"

Cansando de la vida política a la que él define una telenovela con protagonistas y antagonistas que cambian de rol cada tres o seis años, fue que Fernando comenzó a formar este proyecto alterno para gobernar a la capital junto con un grupo de amigos, quienes a su lado decidieron alzar la voz.

"Sabemos que vamos contra dos maquinarias muy grandes, sabemos que no es una forma equitativa de competir, pero creemos que es el mejor camino para poder levantar la voz, porque es una forma neutral, que a su vez defiende los valores fundamentales: la vida, la familia y la libertad", continúa.

Al respecto, enfatiza no simpatizar del todo con las luchas sociales que han ganado supuestas libertades que hacen diferente a la capital del resto de las entidades, como en el caso del aborto, del cual es un fuerte crítico. "Vamos más allá, vamos a crear las condiciones para que todas las mujeres que queden embarazadas puedan tener a sus hijos, los quieran o no los quieran. Para las mamás que no quieran quedarse con ellos, hay muchas mamás que sí se pueden quedar con ellos, hay una sociedad que sí se puede quedar con

ellos, y hay un gobierno que tiene que hacerse responsable de todos ellos desde el momento de la concepción hasta la muerte natural".

Consciente de lo complicado que será medirse ante dos fuertes corrientes políticas en las próximas elecciones de 2024, Fernando sabe que el primer paso es claro y se puede alcanzar, pues para poder convertirse en candidato independiente al gobierno de la Ciudad de México requiere presentar ante el Instituto Nacional Electoral 80 mil firmas de respaldo ciudadano.

"Yo soy un candidato independiente, la única asociación que tengo es con los ciudadanos, no tenemos el respaldo de nadie, de ningún partido político, de ninguna asociación civil, de nada. Tenemos el respaldo de la gente, de la gente que piensa como pienso yo, de la que cree que ya hay que poner un ya basta", enfatiza el egresado de Ciencias de la Comunicación.

Fernando tiene una cafetería la cual administra junto a su familia, pero asegura que tiene una amplia experiencia laboral, principalmente en puestos directivos, tanto en la iniciati-



va privada como en organismos públicos, como en la Secretaría de Hacienda y Banobras. Aunque reconoce que siempre ha tenido un especial interés por las leyes.

Relata que el camino en búsqueda de una candidatura independiente no es del todo fácil, pero no quita el dedo del renglón, encontrándose solo algunas complicaciones técnicas en la convocatoria lanzada por el INE, proceso que pudo concluir para iniciar la recolección de firmas. Aunque confiesa que la apertura de los medios de comunicación no ha sido lo más fácil durante este tiempo, reconoce el buen recibimiento que le ha dado la ciudadanía en sus primeros recorridos y en sus redes sociales.

“La gente está preocupada por la seguridad o temas tan simples como gente pidiendo desde hace 15 años un semáforo peatonal, alcaldes van y vienen, y nadie les puede poner un semáforo”, el problema del agua, la movilidad, la crisis migrante y los feminicidios son las principales demandas escuchadas en sus recorridos, los cuales, asegura, han llegado ya a las 16 alcaldías.

Concluye que continuará recorriendo la ciudad en busca de sumar más ciudadanos a su movimiento, buscará a todos los sectores sociales, “porque todos los sectores están hartos de los partidos políticos. Los jóvenes, un sector olvidado. Los profesores, no los que están en un sindicato, sino aquellos que están ahorita en sus casas pensando cómo ayudar a sus alumnos, principalmente aquellos que tienen problemas en su casa.

La señora que va al mercado y que sabe que no le va alcanzar, el papá que se fue a trabajar todo el día y que le esperan sus hijos en casa para poder pasar un rato en familia. Con los usuarios del Metro que se están peleando por subir a un vagón”.

**FERNANDO SÁNCHEZ CAMPOS**

EGRESADO DE CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN

“Yo soy un candidato independiente, la única asociación que tengo es con los ciudadanos, no tenemos el respaldo de nadie, de ningún partido político, de ninguna asociación civil, de nada”

Consciente de lo complicado que será medirse ante dos fuertes corrientes políticas en las próximas elecciones de 2024, Fernando Sánchez sabe que el primer paso es claro y se puede alcanzar



CANDIDATO INDEPENDIENTE

NACIDO EN la Ciudad de México y habitante de la alcaldía Cuajimalpa explica que su incursión en la política surgió de una charla entre amigos



Fernando Sánchez Campos comenzó a formar este proyecto alterno para gobernar a la capital junto con un grupo de amigos /IGNACIO HUITZIL



Adelantan perfiles para estados

CLAUDIA SALAZAR

Marko Cortés, presidente del PAN, adelantó los nombres que se perfilan para contender en cuatro de las nueve entidades donde habrá renovación de Gobernador en 2024.

El PAN podría designar a los aspirantes en Guanajuato, Yucatán, Puebla y Ciudad de México, mientras que en Jalisco, Chiapas, Tabasco, Veracruz y Morelos serían elegidos abanderados de otros partidos o de la sociedad civil.

En la sesión del Consejo Nacional del partido realizada ayer, Cortés pidió a la militancia comprender que no pueden llevar mano en todas las candidaturas que postule el Frente Amplio por México, por lo que debe haber colaboración para hallar los perfiles más competitivos.

Afirmó que en Guanajuato están avanzados en la definición y garantizó que habrá una mujer en la candidatura.

La decisión, manifestó, quedará entre la senadora Alejandra Reynoso; la Alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez, y la secretaria de Desarrollo Social, Libia García, quien se mantiene arriba en las encuestas frente a competidores del partido y del PRI, según fuentes albiazules.

“Guanajuato es el bastión del panismo, Guanajuato resistió hasta el 2018, y estoy seguro que con la unidad que estamos construyendo y con la altura de miras, Guanajuato va a seguir siendo gobernado por Acción Nacional.

“Acción Nacional al menos va a tener tres Gobernadoras, porque Guanajuato también va a ser encabezado por una mujer”, dijo al recordar que Aguascalientes y Chihuahua son gobernados por mujeres.

El dirigente mencionó que en Yucatán también hay un proceso avanzado.

“Ahí ya tenemos un responsable del equipo Yucatán, con quien vamos a ga-

nar. Estoy seguro que quien va a encabezar y va a lograr un triunfo es Renán Barrera Concha”, aseveró.

Para la Ciudad de México, destacó la participación de los Alcaldes Santiago Taboada, Lía Limón y Mauricio Tabe, de Benito Juárez, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, así como la senadora Kenia López.

“Estamos en proceso de construcción, pero por lo pronto quiero felicitar a quien ya tomó la decisión de separarse del cargo para buscar la postulación en la CDMX. Te saludo con afecto, querido Santiago Taboada”, dijo Cortés sobre el Edil que encabeza las preferencias entre la Oposición.

Agregó que también están “listos” en Puebla, con Eduardo Rivera, Alcalde de la capital, quien, afirmó, lidera las mediciones para ser el postulado.

Cortés también anunció que en breve el partido emitirá “invitaciones” para las candidaturas a senadores y a diputados federales.

LOS SUSPIRANTES

Acción Nacional tendrá mano en cuatro de nueve candidaturas a Gobernador que postulará el Frente Amplio por México el próximo año. Estos son los suspirantes punteros:

GUANAJUATO



■ **Libia García**
Secretaria
de Desarrollo Social

CIUDAD DE MÉXICO



■ **Santiago Taboada**
Alcalde con licencia
de Benito Juárez

YUCATÁN



■ **Renán Barrera Concha**
Alcalde de Mérida

PUEBLA



■ **Eduardo Rivera**
Alcalde de Puebla



ENCUENTROS EN V. CARRANZA Y XOCHIMILCO

Harfuch llama a la unidad

POR HILDA CASTELLANOS*hilda.castellanos@giim.com.mx*

A nueve días de que se den a conocer los resultados de la encuesta interna de Morena, desde Xochimilco, Omar García Harfuch advirtió que la ciudad "no quiere ni necesita más división".

"Los lazos de unidad que construyamos definirán el futuro de la ciudad", aseguró el aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Transformación.

Ante más de 10 mil vecinos, y entre gritos de "Batman, aquí están tus batichicas", García Harfuch adelantó que impulsará la economía social.

En su oportunidad, la diputada local Circe Camacho comentó que la ciudad mejoró "desde que Batman tomó la seguridad".

PROMETE SEGURIDAD PARA MUJERES

En la alcaldía Venustiano Carranza, García Harfuch se comprometió a brindar una ciudad cada vez más segura para las mujeres.

El exjefe de la Policía local fue arropado por más de 25 mil personas reunidas en el Velódromo Olímpico Agustín Melgar.

Ahí, mencionó que "es esencial que defendamos juntos nuestra democracia y las libertades que permitan tener un futuro más equitativo y solidario".



Foto: Especial

En la alcaldía Venustiano Carranza, García Harfuch manifestó que las mujeres merecen vivir libres de violencia.



Candidata

ELENA PONIATOWSKA

Antes, a Iztapalapa había que atravesarla rápido. Corría el rumor: "Aquí asaltan". Antes, se veían las torres de vigilancia de la cárcel de hombres y la de mujeres, y la sola mención de la palabra "cárcel" atemorizaba a cualquiera. Varias veces visité las dos, la de hombres y la de mujeres, y recuerdo que Adelita Castillejos (abogada de presos políticos) y dos líderes del movimiento estudiantil de 1968, que los muchachos conocían como la *Tita* y la *Nacha*, lograban asomarse desde el segundo piso de la cárcel de mujeres para agitar su mano desde lo alto de las ventanas y dar la bienvenida a sus visitantes, a pesar de la atmósfera de opresión que invadía toda esta zona de centros de reinserción social, como se les nombró más tarde. En torno a las rejas pululaban puestecitos de tacos y refrescos, cuyos toldos de colores contrastaban con la agresión de las rejas de hierro y el hieratismo de policías uniformados que fingían no ver a nadie.

Ahora, aunque siguen las cárceles, en los llanos de Iztapalapa, la opresión parece haber desaparecido a pesar de las dos cárceles y del dolor que provoca en los habitantes el camino de la cruz de un Cristo que se repite cada año. Si antes un mexicano se convertía en Cristo y un soldado terminaba con su agonía clavándole una lanza en el costado izquierdo, hoy por hoy el sufrimiento del crucificado ya no se esparce en toda Iztapalapa, porque los caminos de la cruz han sido asfaltados, los niños van a la escuela, las mujeres pueden sentarse y platicar entre ellas mientras unas lavadoras se encargan de devolverles sus sábanas limpias de polvo y paja, y los difuntos han sido sepultados sin ninguna lanza en su costado.

Ya en el siglo XV, Tomás Moro había creado la palabra "utopía". Recuerdo que en Eden Hall, convento de monjas al que asistí a los 15 años, la madre superiora nos hablaba de Tomás Moro y nos enseñó a reverenciarlo a pesar de que lo hicieron santo a fuerzas. Utopía es el sueño que todos quisieramos alcanzar, una sociedad limpia como la nieve en la cima del Popocatépetl, en la que nadie es maltratado o discriminado, en la que la inteligencia y la preparación de cada uno lleva al bienestar y a la convivencia que finalmente son formas de sabiduría.

Oasis en medio de láminas

Mejorar la vida de los habitantes de Iztapalapa ha sido uno de los logros de Clara. Ahí están las albercas, los grandes gimnasios, las canchas deportivas, las bancas para los viejitos que salen a tomar el solecito, las lavanderías, el foro, el camino bajo los árboles. ¿A qué aspiramos hombres y mujeres? A un techo, a una educación, a un trabajo, a una vida digna, a que nos amen y, por tanto, nos cuiden.

Resulta que apareció una mujer inteligente y generosa llamada Clara Brugada, quien ganó la alcaldía Iztapalapa de 2009 a 2012, luego de 2018 a 2021, y fue reelegida de 2021 a 2024. Tomás Moro (que fue un santo esclarecido) le tendió la mano y Clara Brugada, a sus 60 años, creó las Utopías.

Clara Brugada se propuso convertir a Iztapalapa en un oasis en medio de láminas, cerros de caucho y cascajo, y logró que los habitantes vivieran en un ámbito cercano a lo que solemos llamar bienestar. Clara declaró: "Soy de izquierda; creo que los derechos son el centro de toda política. Soy feminista. Soy una mujer que decidió transformar la ciudad desde la periferia".

Feminista y de izquierda, Clara estudió economía en la Universidad Autónoma Metropolitana, plantel Iztapalapa. Quienes se acercan a ella se sienten no sólo aceptados, sino reconocidos.

Aliada de los ciudadanos, me ofreció el brazo. "Véngase, tenemos que caminar mucho, no se vaya a tropezar". Todos queremos que nos cuiden, los niños buscan a sus maestros porque enseñar es iluminar zonas del cerebro, los enfermos a sus médicos, los viejitos el apoyo de un brazo. Cuidar es uno de los grandes atributos de Clara. Escucha con cuidado, observa con minuciosidad, nada se le va, ofrece su mano y sonríe. No hay en ella un solo gesto de rechazo, ninguna altanería. Una niña corre hacia nosotras y se abraza a sus piernas, y Clara mesa sus cabellos enmarañados.

En esta delegación, todo es cariño. Se oye cursi, pero ser alcaldesa implica cuidar y administrar los recursos que el gobierno de la Ciudad de México reparte a sus 16 alcaldías. En la suya, Clara Brugada se preocupó por que los peces grandes no devoraran a los chicos.

Claridad de objetivos

Subir al Gólgota con una cruz a cuestas siempre parece tocar a los mexicanos que salen al alba y pasan tres horas en un autobús que los transporta a un trabajo duro y mal pagado. Durante ese trayecto, es fácil recordar a la llamada clase obrera, a las mexicanas que dejan sus ojos y manos en una fábrica, a las madres de familia que acuden a ese enorme mercado que lleva el nombre de Central de Abastos, a las costureras, a las afanadoras, a todas las mujeres que están al servicio de quienes pueden pagarles.

En nuestro bendito país, 10 por ciento de la población se considera rica, mientras la mitad de los mexicanos carece de recursos. En la Ciudad de México, tenemos la avenida Presidente Masaryk, repleta de tiendas de lujo; Polanco y Las Lomas, San Ángel, Guadalupe Inn, El Pedregal de San Ángel, colonias en las que todo funciona (como dicen Yunuhen

González, quien vive en San Bartolo Ameyalco), pero resulta que la claridad de objetivos de una mujer llamada Clara ha sabido hacer la vida menos dura a muchos hombres, mujeres y niños gracias a las medidas tomadas en Iztapalapa, una demarcación que colinda con el estado de México, la periferia de la capital tan necesitada de transporte y servicios básicos. Gracias a la visión de Brugada, ahora Iztapalapa cuenta con un mejor alumbrado público, el trolebús elevado y también el cablebús, que comunica a miles de mexicanos que salen antes que el sol para llegar a su trabajo.

Clara Brugada les hizo la vida más fácil a quienes la tienen más difícil, y acercó la cultura y el deporte a los habitantes de la alcaldía más poblada de la capital de país, Iztapalapa que cuenta ahora con 12 Utopías: Barco Utopía, Cuauhtlcalli, Meyehualco, Quetzalcóatl, Tecoloxtitlán, La Cascada Iztapalapa, Libertad, Teotongo, Olini, Papalotl, Tezontli y Atzintli.

Estos espacios cuentan con jardines de pasto verde y macizos floreados, teatros, salas de proyección y otras áreas recreativas que brindan una mejor calidad de vida a muchas de las familias que se asentaron en Iztapalapa. Hace años, ir allá me daba un sentimiento de opresión. Ahí vivía, en las faldas de una colina superpoblada, el grabador Leopoldo Méndez, quien encabezó a todos los miembros del Taller de Gráfica Popular, quienes denunciaron no sólo el fascismo durante la Segunda Guerra Mundial, sino las condiciones de vida de los mexicanos más necesitados.

La entrevista con Clara Brugada me hizo pensar que si Leopoldo Méndez (quien además era guapísimo) viviera, la tomaría entre sus brazos de gran artista para felicitarla.



Fábulas

Morena se enreda en la Capital

SABINA BERMAN

Imagíñese usted que para elegir al candidato del Partido Demócrata norteamericano votaran los republicanos en la misma medida que los demócratas y los abstencionistas.

¿Quién ganaría?

Imagíñese que para elegir al candidato del Partido Socialista Obrero Español votaran los socialistas y en la misma medida los anti-socialistas.

¿Quién ganaría?

Pues en México para elegir al candidato de la Izquierda para gobernar la CdMx votarán a partir de hoy los anti-Izquierda, los abstencionistas y los de Izquierda.

Eso según las reglas de Morena, que encuestará a una muestra representativa de los votantes de la CdMx a partir de este domingo.

Y eso luego de un periodo de 3 semanas en que los candidatos intentaron darse a conocer a la gente mediante publicidad en las redes y las bardas y en entrevistas en los medios y en mítines y reuniones.

¡Durante escasas 3 semanas!

Compárense esas 3 semanas con las 23 semanas que duraron las campañas para elegir al candidato de Morena a la presidencia.

¿Quién ganará?

Se lo digo acá entre usted y yo. Ganará el candidato que hace 3 semanas, antes pues de que arrancara la campaña interna, ya era el más conocido por la gente variopinta que será encuestada.

Ganará el candidato que lleva 5 años paseándose por los medios en su calidad de secretario de Seguridad de la CdMx.

Y que resulta que no es un hombre de Izquierda. Y que nunca ha gobernado.

Y que no es el favorito de la gente de Izquierda.

La gente de Izquierda: los que creemos que los que gobernan deben intervenir en la vida común de los habitantes para mejorar sus condiciones concretas y cotidianas.

Esos que desde sus escritorios algunos comentaristas llaman "los más ideologizados de la Izquierda" o bien "radicales de Izquierda". Esos de los que los publicistas dicen "a esos rojillos no los convences con anuncios en la tele abierta, porque hace 10 años no ven la tele abierta".

Bueno, a esos, que somos los que queremos ver a ras de calle, en los mercados y las escuelas, en el transporte público y dentro de cada casa, acciones de gobierno que aumenten el bienestar de nuestra comunidad, en este caso la gigantesca comunidad de la CdMx, las reglas de Morena nos entregarán un resultado probablemente desilusionador.

¿Quién cargó los dados en esta elección?

La imprevisión de Morena.

La imprevisión que dejó operar en la ciudad más grande del país y la más claramente de Izquierda, donde la Izquierda ha gobernado ya 3 décadas, una regla que de-

rrota a la democracia: la regla que premia al candidato más conocido, así sea conocido por razones que nada tienen que ver con la política ni con la Izquierda.

Vaya, así Gloria Trevi arrasaría, si se hubiera presentado como candidata.

Menudo enredo ha formado Morena en la Capital.

¿Y qué suponen los estrategas de Morena que haremos los chilangos que votamos por la opción más a la Izquierda desde siempre?

¿Seguir de cualquier modo a un candidato que no nos representa –y por cierto tampoco nos habla a nosotros: habla de aumentar la policía y nos invita a "los radicales de Izquierda" a que abracemos al ejército?

Auguro que las abstenciones en la elección abierta de la CdMx serán muy numerosas y vendrán sobre todo de la Izquierda.

Auguro que la Derecha abrazará al candidato de la Izquierda pero que es de Derecha.

Auguro por fin que la Izquierda perderá la CdMx por interposición persona: al presentar un candidato de Derecha.

¡Qué oportunidad perdida! La Capital era la oportunidad para aterrizar un proyecto de Izquierda valiente, realmente transformador, piloto de lo que podría hacerse en otras grandes ciudades del país.

En fin, ojalá me equivoque en todo cuanto escribo hoy. Ojalá que el próximo domingo en que se anuncien los resultados usted diga:

—Ah qué pesimista la maldita Sabina, si ganó la candidata de la verdadera Izquierda, Clara Brugada. ●

Hay una regla que derrota a la democracia: la que premia al candidato más conocido, así sea conocido por razones que nada tienen que ver con la política.



Alistan candidaturas del Frente Amplio; estamos “en guerra”: Xóchitl

ALMA E. MUÑOZ

Los partidos del Frente Amplio por México (FAM) comenzaron el proceso para definir a sus eventuales candidatos a distintos cargos que se disputarán en 2024.

Ante el Consejo Nacional del PAN, su líder, Marko Cortés, informó que registrarán aspirantes para la mayoría de las gubernaturas.

En esa reunión, Xóchitl Gálvez, responsable de la construcción del frente, advirtió que están en “estado de guerra” en el proceso electoral y el “mínimo error nos va a pesar muchísimo”. La figura de asociación electoral que se elija, sostuvo, “no traerá los resultados de manera automática; la base del triunfo estará en la capacidad de cada uno de los militantes de trabajar en equipo con priistas, perredistas y ciudadanos”.

“Estamos en un momento crucial. Lo que podemos perder no es la elección, es al país. Recuperarlo después será mucho más difícil y levantarla, mucho peor”, dijo.

Los consejeros panistas aprobaron la designación directa por parte de ese órgano, como método de selección de su candidata; la coalición electoral con PRI y PRD, plataforma electoral del FAM y arranque de precampañas el 20 de noviembre.

Cortés aseguró que para los procesos estatales tomarán “decisiones que no van a ser fáciles. Si queremos ir coaligados, no va a ser posible llevar cabeza en todos los estados, en todos los distritos, ni en todos los senados (sic)”.

Mencionó como aspirantes del PAN a la gubernatura de Guanajuato a la secretaria de Desarrollo Social del estado, Libia García; la senadora Alejandra Noemí Reynoso, y Alejandra Gutiérrez, alcaldesa de León, aunque ésta ha dicho que buscará la reelección.

Para Yucatán, Renán Barrera Concha, alcalde de Mérida; Puebla, Eduardo Rivera, alcalde de la capital. Cortés enfatizó su saludo para Santiago Taboada, quien busca la postulación a la Ciudad de México, a la que también aspiran la senadora Kenia López, Mauricio Tabe y Lía Limón, alcaldes en Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón.

En tanto, el 6 de octubre, el Consejo Político Nacional del PRI aprobó integrar una comisión para la postulación de candidaturas

también al Congreso.

Asimismo, autorizó al presidente del partido expedir y publicar las convocatorias para la selección y postulación de las candidaturas a gobernadores.

El 30 de septiembre, el consejo del PRD aprobó la política de alianzas con el FAM.



ENTREVISTA

HUGO LÓPEZ-GATELL, ASPIRANTE A COORDINAR LOS COMITÉS LOCALES DE DEFENSA DE LA 4T

Se debe cambiar la forma de hacer política o puede ocurrir lo de 2021

Dice que es necesario abandonar los modos clientelares del viejo corporativismo

El ex subsecretario de Salud reconoce que se encuentra en desventaja ante los otros candidatos, sólo es cuestión de ver la ciudad llena de propaganda, por lo que llamó a que se apeguen a los principios éticos de ese partido porque hay condiciones para la existencia de piso parejo

LAURA POY SOLANO

La respuesta de la gente a sus propuestas incluidas en la plataforma Humanizar la Ciudad "ha sido cálida, generosa, honesta y emotiva", afirma el doctor Hugo López-Gatell, pero reconoce que está en desventaja ante una urbe tapizada de carteles y espectaculares de otros aspirantes a coordinar los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la capital.

En entrevista con *La Jornada*, rechaza la posibilidad de invertir recursos económicos para promover su aspiración de convertirse en el candidato de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, ya que tres anuncios en igual número de estaciones del Metrobús serían equivalentes a vacunar a mil ciudadanos contra el covid-19.

"Eso nos pareció una aberración", señala el ex subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, y advierte que si se aspira a que el Movimiento de Regeneración Nacional sea una fuerza social creíble ante el pueblo "es obligatorio modificar la forma de hacer política" para que no se repitan los resultados de 2021 en la capital del país.

"Es necesario abandonar las tentaciones de los viejos modos clientelares y cupulares del corporativismo, de los acarreados, de usar y derrochar grandes sumas de dinero que llevan a cuestionamientos preocupantes: ¿de dónde vino ese dinero?, ¿está comprometido a cambio de un favor político o económico con algún sector adinerado?"

A casi un mes de haber comenzado su recorrido "a ras de tierra" por las 16 alcaldías, que lo ha llevado a visitar mercados públicos, plazas, unidades habitacionales, clubes de baile, jardines y calles, apunta que si bien la convocatoria de su partido ofrece condiciones de equidad en la contienda interna, "la decisión depende de cada contrincante".

Recalca que las circunstancias para un piso parejo "están dadas si uno se apeg a los principios éticos del movimiento", pero cuando se distancian "no hay mejor juez que el pueblo".

Admiración por el Presidente

El doctor López-Gatell narra que sus referentes en este proceso interno han sido dos: "El primero es el legado, el ideario y la profunda convicción ética y moral del presidente Andrés Manuel López Obrador, y el segundo es una reflexión compartida por la coordinadora nacional, Claudia Sheinbaum, sobre la visión autocritica de entender qué nos distanció de algunos sectores de la sociedad en las elecciones de 2021, en que se votó por la derecha, por el conservadurismo, por la corrupción".

"Coincidí que fue por conservar las formas convencionales de hacer política que ya no son creíbles: pactos cupulares, un distanciamiento del pueblo en el día a día y fallar en el compromiso de la responsabilidad, por ejemplo, de rendir cuentas en los gobiernos de las alcaldías, donde persiste mucha corrupción."

Advierte que "si la gente lo que ve es derroche de dinero, un gasto ostentoso, una orientación frívola, si hay acarreados y pactos cupulares con grandes ataduras con el poder económico, creo que el pueblo de la ciudad va a tomar distancia y no creerá que sea la vía, aunque algunos la consideren como la de la izquierda".

El ex vocero del gobierno federal ante la pandemia de covid-19 asegura que los principios "no se venden ni se rentan", y afirma que

la convocatoria para este proceso interno contiene señalamientos explícitos que "llaman a los aspirantes a abstenerse de utilizar grandes pintas en bardas, anuncios espectaculares y de la contratación de espacios publicitarios".

Por eso, enfatiza que un deslinde de "no es sólo un mensaje en redes sociales. Debe ser económico, jurídico y político", que los gastos de campaña sean transparentes, "pero cuando la ciudad está tapizada de carteles, mantas y anuncios espectaculares difícilmente puede haber un deslinde creíble".

Los modos convencionales sólo generan una separación del pueblo

Destaca que la gente ha recibido sus propuestas de manera cálida y emotiva





▲ A casi un mes de haber comenzado sus recorridos por las alcaldías capitalinas, López-Gatell se siente satisfecho por el recibimiento que le ha dado la gente. Foto Pablo Ramos



2023-10-21

Senadores de Morena y aliados refuerzan campaña de Clara Brugada; descartan ruptura en proceso interno

Autor: Luis Carlos Rodriguez

Género: Nota Informativa

Senadores de Morena, del PVEM y del Partido del Trabajo anunciaron que reforzarán la campaña de la aspirante a candidata a Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, al argumentar que se requiere que el oficialismo cuente con la experiencia de una mujer con más de 40 años en la izquierda mexicana y que ha gobernado la alcaldía más poblada y compleja del país con éxito.

En entrevista, el senador y vocero de la campaña de Clara Brugada, César Cravioto, dijo que al menos una decena de senadores están respaldando a la exalcaldesa en el proceso interno de Morena y confió en su triunfo, así como descartó cualquier ruptura por el resultado de las encuestas.

"Veo muy bien, muy echada para adelante, con propuestas muy claras a nuestra aspirante a candidata a Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, con toda la experiencia de haber sido alcaldesa de un territorio tal complejo como Iztapalapa, de bajar los índices de violencia por medio de programas como las Utopías que pretende replicar en toda la capital".

Recordó que esta semana hubo un gran acto de unidad al que convocó Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional de la defensa de la Cuarta Transformación, donde estuvieron todos los aspirantes, entre ellos Clara Brugada y Omar García Harfuch, todo en un ambiente de camaradería, "es una contienda real, pero entre compañeros".

Descartó alguna ruptura o problema interno en el partido a partir de este proceso, pero confió plenamente en el triunfo de la exalcaldesa de Iztapalapa, por todo el bagaje político, de gobierno, legislativo, que tiene.

"Todos cerraremos filas con la ganadora o el ganador del proceso interno. Descartamos cualquier ruptura, está blindado el proceso de Morena en la Ciudad de México", dijo el también operador electoral de la campaña de Claudia Sheinbaum.

Aseguró que los aspirantes a la candidatura de Morena en la Ciudad de México tiene una gran ventaja sobre sus oponentes, tan es así, dijo que Santiago Taboada, alcalde en Benito Juárez, ya pidió licencia al cargo.

Por su parte, José Narro, senador, dijo que Morena y sus dirigentes están obligado a reconocer la trayectoria de sus candidatos a puestos de elección popular, "se estarían cometiendo grandes errores el permitir que nuevos cuadros sustituyan a más de 40 años de trayectoria dentro de la izquierda como es el caso de Clara Brugada.

Reveló que al menos una decena de senadores de Morena, del PVEM y del Partido del Trabajo, sobre todo de la Ciudad de México o quienes tiene trabajo y arraigo en la capital del país, ya están respaldando a la exalcaldesa.

maot

2023-10-21

Clara Brugada prepararía su salida de Morena ante la inminente candidatura de Omar García Harfuch en la capital

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

21,10,2023

CIUDAD DE MÉXICO.- En un video, que circula profusamente en redes sociales, la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada, le reporta a un colaborador de quien no menciona su nombre, pero que se ve que es una de sus gentes de mayor confianza, lo siguiente (cito de memoria):

"Vengo de una junta con Claudia y Mario Delgado. Ya me dieron línea. Me dijeron que Omar va muy arriba en las encuestas. Por ello hay que hacer ruido diciendo que Iztapalapa es la cuarta parte de la CDMX y que nosotros la tenemos.

Y prosigue:

"Hay que buscar a Dante y a Marcelo. Incluso a Taboada o a Ruvalcaba. Esperamos que ellos nos den algo mejor. NO PODEMOS BAJAR LA GUARDIA Y LUCHAREMOS CON TODO."

De lo externado en el video por Brugada, en el supuesto de que sea cierto y no editado, se desprenden dos consideraciones:

1.- Que Claudia Sheinbaum es la que está decidiendo las candidaturas en MORENA, y que además de las de aspirantes a gobernadores, lo mismo ocurrirá con los candidatos a senadores y diputados federales.

2.- Que Omar García Harfuch será definitivamente el abanderado de Morena en la CDMX.

No cabe duda que la popularidad de García Harfuch es un factor que ayudará mucho a recuperar el terreno perdido por Morena en la capital del país y que le abonará una importante cantidad de votos al proyecto presidencial de Claudia Sheinbaum.

GUANAJUATO

En un sondeo realizado en el corredor industrial de Guanajuato (León, Silao, Irapuato, Salamanca, Guanajuato Capital y Acámbaro) el ex titular de la Profeco, les lleva amplia ventaja en conocimiento e intención de votos a Ernesto Prieto, que apenas tiene 200 mil registros y a la penjamense Antares Vázquez, con menos de 100 mil y a la que no conocen en municipios tan importantes con León, Irapuato y Celaya.

En el evento celebrado el pasado viernes en Silao, Sheffield, organizador del mismo, demostró el músculo llevando a Claudia más de siete mil simpatizantes.

En esa reunión Sheinbaum tocó un tema de los más sensibles de la agenda nacional, el de la violencia, y en Guanajuato, considerado dentro de los tres estados más violentos de México, dijo que el abandono de los jóvenes, no solo en Guanajuato donde gobierna el muy cuestionado Diego Dinhé Rodríguez, sino en todo el territorio nacional, debe atenderse el problema de los jóvenes que, ante la falta de oportunidades de trabajo, son cooptados por el crimen organizado.

COAHUILA

Una designación muy bien recibida por los coahuilenses fue la de que el gobernador electo, Manolo Jiménez, designara como próximo titular de la secretaría de Educación Pública, al experimentado Oscar Pimentel.

Oscar Pimentel fue pieza clave en la campaña de Manolo Jiménez. Ha sido alcalde Saltillo, diputado federal y miembro del comité nacional de la CNOP.

Manolo Jiménez, sin duda está armando un buen equipo para ser un gobernador eficiente y al servicio de los coahuilenses.

IVONNE MELGAR

La experimentada reportera Ivonne Melgar nos regala una crónica del oso que cometieron en el consejo general del INE, que por no tener desperdicio transcribimos parte de su texto:

"La novedad grave ahora es que la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y la encargada del Secretariado Ejecutivo, María Elena Cornejo Espana, se prestaron a lo que muy bien la consejera Dania Ravel tildó como "una chicanada".

Nos referimos a la supuesta confusión de este 19 de octubre, cuando los votos fueron insuficientes para ordenar a los partidos que postulen cinco mujeres y cuatro hombres en la renovación de las nueve gubernaturas que se disputarán el próximo año.

Si observamos la escena en la que los consejeros presuntamente se hacen bolas ante la pésima conducción de Cornejo Esparza, es clara la deliberada intención de los consejeros Norma de la Cruz y Uuc-Kib Espadas de dar por muerto el acuerdo.

Artículo de Quadratín México

RED COMPARTIDA

ALERTA EN LA LÍNEA 3 DEL METRO

La Línea 3 del STC Metro que va de Universidad a Indios Verdes tiene un enorme problema, resulta que en la inter estación Potrero-Deportivo 18 de Marzo se tienen identificadas deformaciones en la pista de rodamiento, lo cual provoca bamboleo durante la circulación de trenes; y en la inter estación Indios-Verdes, cercano a los talleres Ticomán de manera constante se presentan fallas en los aparatos de vías al realizar la maniobra de entrada y salida de trenes. En esta zona se tienen identificadas grietas y fisuras en los elementos estructurales e instalaciones en general, debido al desgaste permanente y la pérdida de vida útil de los materiales. Las alertas sobre las condiciones en que opera la Línea 3 de la red del Metro son constantes a lo largo de este año, hay reportes sobre las Instalaciones y la obra civil, se ha solicitado la realización de obras de mantenimiento mayor y la modernización integral de la misma, ya que tiene más de 40 años en servicio.

Los problemas detectados fueron argumentados por escrito desde el Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro y las urgencias son en la estación Potrero, en donde hay una deformación en el cajón y en los elementos de la vía, riel, barra guía y aisladores, además se han hecho socavones muy notorios, lo que ha generado distintos problemas en la operación de trenes y en la ejecución de los trabajos del mantenimiento correctivo que tiene a su cargo el personal de vías, ya que permanentemente en esa zona, se presentan hundimientos diferenciales, exponiendo a los usuarios

La queja en el equipo de Clara Brugada va tomando fuerza: Todo el aparato de Morena está a favor del ex secretario de Seguridad Pública, trae buenos números en general y la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada está haciendo todo lo posible por ganar atiborrando de publicidad propia, como bardas y mantas por varios sitios de la Ciudad de México. Muy rezagado el Dr. Muerte, perdón, Hugo López-Gatell, quien hasta ya abrió en su plataforma una cuenta bancaria para aportaciones para gastos y publicidad, esto hará una carambola, pues García Harfuch será el candidato y la equidad de género del INE podría ser un problema si se toma la decisión de que sea una mujer quien busque la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Por cierto, el rumor de que en Puebla el criterio es que el candidato deba ser una mujer va creciendo y eso no le gusta a los llamados primos. Los aspirantes a la gubernatura como Ignacio Mier Velasco, ex secretario de gobierno estatal o el senador Alejandro Armenta Mier, podrían quedar fuera de la contienda por la equidad de género, y de esta manera la exalcaldesa de Puebla, Claudia Rivera, o la ex secretaria de Economía, Olivia Salomón, podrían ser las elegidas para ser la próxima coordinadora estatal poblana de los comités de la 4T. La primera tiene a su favor su labor en materia de seguridad tomando acciones en el aumento en las percepciones de policías y el pago de la deuda del ayuntamiento; la segunda tiene a Puebla como uno de los estados con mayor inversión extranjera y crecimiento del sector privado, las dos son bien vistas por la clase media poblana.

En los Ángeles, California; un gran número de simpatizantes de Morena recibió el día de ayer a Claudia Sheinbaum, con muestras de apoyo al grito de presidenta, todo como parte de los trabajos como coordinadora nacional de la Cuatro T, mientras que su contrincante Xóchitl Gálvez estuvo en una rodada ciclista.

En Hidalgo, en los desayunaderos políticos, la comidilla fue el secretario de Educación Pública, Natividad Castrejón, de quien también dependen radio y televisión de Hidalgo, ante una buena comparecencia en la Cámara de Diputados locales, su difusión e imagen fue ineficiente, hasta Xóchitl Gálvez que está bloqueada por todos lados destacó más que él, y comunicación social estatal solo se quedó mirando, así las cosas en la comunicación con el gobernador Julio Menchaca, quien debería replantear su estrategia de difusión, porque hasta gente de morena de altos niveles criticó este hecho.

PD: Este domingo habrá un evento en Palenque con presidentes latinoamericanos y confirmada la presencia de Nicolás Maduro, sería una gran idea preguntarle cómo va a afrontar la ayuda a los venezolanos después de diez años de gobernar haciendo más pobres a los pobres que se ven orillados a emigrar por hambre y falta de empleo.



2023-10-21

Omar García Harfuch recibió el apoyo de diversos grupos sociales en Iztapalapa

Autor: Redacción La Prensa

Género: Nota Informativa

El candidato a encabezar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México fue arropado por diferentes movimiento sociales, entre ellos de la Unión de Lucha Vecinal Del Valle de Anáhuac.

Ahí, en Iztapalapa, Francis Pirín, líder social y ex funcionaria del gobierno de la Ciudad, aseguró que los grupos sociales han contribuido al triunfo de la izquierda en la capital.

"Omar García Harfuch un hombre de izquierda, congruente, valiente, honesto y comprometido con los intereses de la mayoría trabajadora, con los principios y programa anti-neoliberal de la izquierda, y con el objetivo de proyecto de gobierno de profundizar la cuarta transformación de la doctora Claudia Sheinbaum".

"Harfuch escucha Iztapalapa está en tu lucha, Harfuch escucha Iztapalapa está en tu lucha, Harfuch escucha Iztapalapa está en tu lucha", expuso Francis Pirín, Consejera estatal de Morena.

"Se tiene que construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, que garantice el derecho a la salud, a la educación, a la cultura, al deporte y a la vivienda".

Mientras que el ex secretario de Seguridad Ciudadana aseguró que se debe trazar una estrategia pensando en las juventudes y en los grupos sociales vulnerables.

Indicó que Iztapalapa es una alcaldía representada por las juventudes que son una cuarta parte de la población, jóvenes que han heredado ese espíritu combativo, que se esfuerzan por salir adelante, que trabajan, que estudian y que saben que en sus manos está el destino de la ciudad.

"Nuestra obligación es abrir más oportunidades para nuestros jóvenes que están aquí, en este lugar y en toda la ciudad. Muchos de estos jóvenes están estudiando, y muchos se han integrado al mercado laboral. Sin embargo, todavía hay quienes no encuentran una buena oportunidad. Desde el gobierno central debemos impulsar mejores oportunidades que contribuyan a la generación de empleos dignos y fortalezcan el desarrollo de esta gran alcaldía", mencionó.

Recibe las noticias más importantes a través de nuestro canal de Whatsapp, disponible en este enlace

En el evento estuvo presente Berenice Hernández, alcaldesa de Tláhuac, diputadas y diputados, consejeros, representantes y líderes vecinales y de organizaciones sociales, así como 15 mil hombres y mujeres, niñas, niños y jóvenes, quienes se unieron para celebrar con porras, cartulinas, banderas y toque de tambores para mostrar su cariño y afecto hacia el aspirante.